

## URUGUAY

25 de octubre de 2013 • 02:37 PM

# El país de la computadora por niño afronta el reto de levantar la educación

0  0

 

Aunque acaba de entregar la unidad 1 millón de su programa de una computadora por niño en edad escolar, Uruguay se enfrenta al reto de levantar sus estándares educativos en medio de huelgas, abandono escolar y otros obstáculos que

han puesto en entredicho la larga y exitosa tradición del país en la materia.

Lejos quedan los tiempos en que Uruguay se convirtió en una de las primeras naciones del mundo en tener una educación laica, obligatoria y gratuita, a finales del siglo XIX.

Este año los alumnos han perdido más de una veintena de días de clase en las escuelas públicas por las huelgas de los maestros, pese a que el Gobierno está en manos del bloque izquierdista Frente Amplio, próximo a los sindicatos.

Las autoridades han llegado a acusar a los profesores de tener como rehenes a los estudiantes y de no cumplir con un convenio colectivo vigente hasta 2015 que reconocía un importante alza salarial.

Para compensar los días perdidos se acordó que los alumnos recuperaran clases durante las vacaciones de primavera, que se celebran durante una semana en septiembre.

En respuesta, los estudiantes de un centro de secundaria de un barrio popular de Montevideo prendieron fuego a algunos contenedores en su escuela en una imagen que llamó la atención por la juventud de los manifestantes y la virulencia de la acción.

Concedor de la problemática, el presidente José Mujica comenzó su mandato de cinco años en 2010 con un mensaje aperturista y conciliador que le permitió firmar el año pasado un acuerdo entre todas las fuerzas políticas.

El llamado Pacto por la Educación impone, entre otras cosas, la creación de la Universidad Tecnológica, un proyecto para hacer llegar la enseñanza terciaria al olvidado interior del país.

Sin embargo, tanto el Ejecutivo como la oposición se han reprochado haber incumplido el acuerdo, los primeros defendiendo las mejoras en este ámbito, y los segundos aludiendo al crecimiento de los índices de repetición de cursos por los alumnos y al abandono escolar.

Según los últimos datos oficiales, menos del 40 % de los jóvenes de entre 20 y 29 años culminaron la educación media, una estadística lacerante para un país de 3,3 millones de habitantes que desde la crisis financiera de 2002 mantiene un robusto crecimiento que ha llevado al desempleo a niveles del 6 %.

Esta semana, durante un debate organizado por la Asociación Cristiana de Dirigentes de Empresa (ACDE), el rector de la Universidad Católica, Eduardo Casarotti, alertó de que si "se analiza cómo funciona el quintil más pobre de la sociedad, solo Honduras está peor que Uruguay en América Latina" en este área.

"En el quintil más pobre termina el 7,8 % la educación media, y en el quintil más rico, más del 70 %. En el quintil más rico termina la educación terciaria el 52 % y en el más pobre el 1,63 %".

La educación "fue antes el gran factor de movilidad social y ahora es lo contrario", recalca Casarotti, partidario de lanzar "una reforma educativa que comience en primaria".

"Hay que volver a principios del siglo XX. Mi bisabuelo vino de Italia y era analfabeto, mi abuelo fue maestro y mi padre profesional", ejemplificó.

En el mismo foro el rector de la Universidad ORT, Jorge Grünberg, admitió que el sistema educativo uruguayo tiene "problemas de calidad, de cobertura, de equidad y culturales", pero aclaró que "no son de este gobierno ni del anterior, sino de hace tiempo".

"Uruguay dejó de invertir en educación desde hace décadas, con una tendencia a confundir gasto con resultado", criticó.

Grünberg se quejó de que "un niño uruguayo que pertenece al 20% más pobre tiene una probabilidad de culminar una carrera universitaria, si es de Montevideo, del 1 %, si es del interior urbano del 0,4 %, y si es del interior rural, del 0,15 %".

En cambio, remarcó que un reciente estudio sobre fútbol infantil estimó que el 1% de los que lo practican terminarán jugando en primera división, lo cual hace difícil pedirle a sus padres que apuesten antes por la escuela que por la pelota en un país que es además una reconocida potencia futbolística pese a su limitado tamaño.

En el terreno universitario, Grünberg advirtió asimismo de la brecha que existe entre el Uruguay de las vacas gordas y el actual si lo comparamos con potencias emergentes de Asia, como Singapur o Corea del Sur.

"En 1950, en cantidad de estudiantes con carreras terminadas, estábamos empatados con Singapur y Corea del Sur", mientras que "hoy Corea del Sur tiene un quinto de la población con educación terciaria terminada, Singapur nos duplica y Uruguay va bajando con 6,4 %", detalló.

Además, el último año Corea del Sur otorgó 156 doctorados en matemáticas y ciencias de la computación, Israel 100, Finlandia 100 y Uruguay apenas uno, remató.



EFE - Agencia EFE - Todos los derechos reservados. Está prohibido todo tipo de reproducción sin autorización escrita de la Agencia EFE S/A.

     comentar

 Me gusta  Sé el primero de tus amigos al que le guste esto.

### enlaces relacionados

- Plan uruguayo entrega un millón de computadoras para...
- La universidad de River, estudiantes bajo las gradas del...
- Estudiantes argentinos marchan contra cambios y mantienen...
- México: Niños se dicen 'Zetas' y extorsionan a compañeros
- Argentina aprueba ley para prevenir acoso escolar
- El dilema de la educación en Chile, entre las reformas y...



EE.UU. entre los países con mayor desigualdad, según...



Pobre salud oral puede significar mal desempeño escolar

### comentarios comentarios

COMENTAR

 Sé el primero en comentar

### últimas

 NOTICIAS  FOTOS

11:27 AM **Argentinos en Uruguay votan con normalidad y regular...**

12:27 PM **Denuncian abusos a empleadas domésticas en Asia**

11:37 AM **Trabajadoras domésticas de todo el mundo piden aprobar...**

[más noticias >](#)

### más vistos



NOTICIAS **Siete reglas para evitar que su celular domine su vida**  
1.272 visitas



FOTO **Las actrices pornos que han sido relacionadas a presidentes**  
6.328 visitas



VIDEO **Maduro reactivará "comando antigolpe" creado por Chávez**  
111 visitas



PELÍCULAS **Chloë Moretz con súper poderes de miedo para 'Carrie'**  
1.369 visitas

### Actividad reciente

**Entrar** Entra en Facebook para ver qué hacen tus amigos.

 **Aviación israelí ataca posición de Hamás tras disparo de cohetes a Ashkelón**  
Una persona ha leído esto.

 **Intentan linchar a jefe policial venezolano tras acusarlo de 4 asesinatos**  
Una persona ha leído esto.

 **Miles participan en 11ª edición del Gay Pride en Taiwán**  
Una persona recomienda esto.

 Plug-in social de Facebook

### mobile >



**Terra en tu celular**  
Entérate de las últimas noticias desde tu celular. Entra a Terra en cualquier momento y desde cualquier lugar!

**Terra TV en tu iPhone**  
Disfruta también de los videos de Terra TV en tu iPhone.

[VER MÁS](#)

Accede desde tu móvil a: [m.terra.com](http://m.terra.com)

 Me gusta